



Nomos

# Entwicklungsgeschichte und Hintergründe öffentlicher Wirtschaftstätigkeit



## Die Genese und der parteipolitische Diskurs um öffentliche Wirtschaftstätigkeit

Evidenz aus bundesdeutschen Grundsatzprogrammen

Von Katinka Kraus

2023, 108 S., brosch., 29,- €

ISBN 978-3-7560-1211-4

(Gemeinwirtschaft und Gemeinwohl I

Social Economy and Common Welfare, Bd. 7)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1211-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1211-4)

Das Buch untersucht die Entwicklungsgeschichte und Hintergründe öffentlicher Wirtschaftstätigkeit. Dabei wird deutlich, dass Kommunalwirtschaft in Deutschland ursprünglich fiskalischen oder lenkungspolitischen Zielen unterlag, die zugunsten genereller regulatorischer Vorschriften zunehmend aufgegeben wurden. Entsprechend eng ist

Kommunalwirtschaft mit politischen Wirtschaftspositionen verknüpft. Der Beitrag nimmt diese Verbindung in den Fokus und untersucht die ideologischen Muster des parteipolitischen Diskurses um öffentliche Wirtschaftstätigkeit, die in den letzten Jahren zu zahlreichen Privatisierungen und Rekommunalisierungen geführt hatten.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# History of Development and Background of Public Economic Activity



## Die Genese und der parteipolitische Diskurs um öffentliche Wirtschaftstätigkeit

Evidenz aus bundesdeutschen Grundsatzprogrammen

By Katinka Kraus

2023, 108 pp., pb., € 29.00

ISBN 978-3-7560-1211-4

(*Gemeinwirtschaft und Gemeinwohl I*

*Social Economy and Common Welfare, vol. 7)*

*In German*

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1211-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1211-4)

The book examines the history of the development and background of public economic activity. It shows that municipal economic activity in Germany was originally subject to fiscal or policy objectives, which were increasingly abandoned in favor of general regulatory provisions. Accordingly, the municipal economy is closely linked to political

economic positions. The article focuses on this connection and analyzes the ideological patterns of the party-political discourse on public economic activity, which had led to numerous privatisations and remunicipalizations in recent years.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary